



Communiqué de presse de l'assemblée générale d'AGRI Fribourg Freiburg

12 novembre 2024

Adrian Brügger élu nouveau président d'AGRI Fribourg Freiburg

Le 12 novembre, l'Union des Paysans Fribourgeois (UPF), désormais connue sous le nom d'AGRI Fribourg Freiburg, a tenu son assemblée générale ordinaire à Le Crêt, rassemblant environ 150 membres et invités. Lors de cette rencontre, un esprit de confiance en l'avenir s'est dégagé, marqué par l'élection d'Adrian Brügger en tant que président pour un mandat de quatre ans. Cependant, cette rencontre a également été empreinte d'incompréhension face au contexte économique et social toujours difficile auquel l'agriculture doit faire face.

Une élection placée sous le signe de la continuité et du bilinguisme

Seul candidat à la présidence, Adrian Brügger a été élu à la majorité des voix. Âgé de 43 ans, marié et père de famille, cet agriculteur de Guin apporte avec lui une vaste expérience du monde agricole et un engagement de longue date. Germanophone, Adrian Brügger maîtrise également parfaitement le français, une nécessité absolue dans le contexte bilingue du canton. Diplômé d'une maîtrise agricole, il est au bénéfice d'une formation continue d'agrocommerçant ES.

Actuellement président du Grand Conseil et membre du comité cantonal depuis 2016, Adrian Brügger jouit également d'une solide expérience politique et d'un engagement actif dans diverses organisations agricoles, notamment au sein de l'AFAPI en tant que vice-président. Sa double expertise en agriculture et en politique fait de lui le candidat idéal pour diriger AGRI Fribourg Freiburg vers de nouveaux défis, en renforçant l'unité et la représentativité des paysans fribourgeois. Adrian Brügger s'est exprimé en ces termes:

« Le canton de Fribourg est un canton agricole important, c'est pourquoi notre Union des paysans doit également encore se renforcer. Je souhaite faire d'AGRI Fribourg Freiburg une représentation forte des paysans de ce canton. Je veux convaincre par une bonne structure, qui soit aussi financièrement solide au sein de l'association nationale. Je m'engage à prendre au sérieux les préoccupations des familles paysannes et à proposer des solutions concrètes et adaptées. Grâce à une communication efficace, je veux renforcer le lien entre les familles paysannes, les acteurs politiques et les consommateurs. Le bilinguisme peut être une chance dans ce contexte, et me permettre de jouer un rôle de bâtisseur de ponts au service de tous. En route et au travail ! »

Renouvellement des membres du comité cantonal

L'assemblée générale a aussi été l'occasion de renouveler quatre membres du comité cantonal. Les nouveaux élus sont M. Yves Nicolet, de Cottens, représentant la Fédération des Sociétés fribourgeoises de laiterie, et M. Loïc Fragnière, d'Avry-devant-Pont, représentant la Commission des Jeunes Agriculteurs Fribourgeois. Deux représentants de district ont été nommés lors des assemblées de district 2024: M. Christophe Pittet, de Vuadens, pour le district de la Gruyère, et M. Dominique Zamofing, de Posieux, pour le district de la Sarine.

Nouveaux délégués auprès de l'Union Suisse des Paysans (USP)

Les assemblées de district de 2024 ont également permis de désigner deux délégués d'AGRI Fribourg Freiburg pour l'assemblée de l'Union Suisse des Paysans (USP): M. Daniel Fuhrer, de Courtepin, pour le district du Lac, et M. Christophe Pittet, de Vuadens, pour le district de la Gruyère.

Renforcement des liens entre l'agriculture et les consommateurs

Denise Schafer, vice-présidente de l'association AGRI Fribourg Freiburg, a souligné lors de cette assemblée que les initiatives récurrentes concernant le secteur agricole nécessitent un investissement en temps considérable. Cependant, l'échange avec d'autres organisations reste un moteur essentiel: il favorise le dialogue et le rapprochement entre les agriculteurs, la population et les consommateurs. Cet effort collectif permet de créer des relations précieuses.

Rétrospective 2024

Murielle Chassot, vice-présidente elle aussi, a fait le bilan de l'année 2024 marquée par plusieurs défis pour l'agriculture suisse. En février, des révoltes agricoles ont touché l'Europe et la Suisse romande, conduisant à une mobilisation importante, notamment lors de la signature d'une résolution à Grandsivaz, qui a rassemblé plus de 350 personnes. Les agriculteurs ont été durement affectés par des conditions météorologiques imprévisibles, entraînant une baisse des rendements et des difficultés pour les cultures. En septembre, le canton de Fribourg a rejeté une initiative biodiversité, une quatrième initiative de ce type refusée en trois ans, ce qui, selon Chassot, reflète un besoin de dialogue entre villes et campagnes. Elle conclut en affirmant que, malgré les nombreux défis, l'agriculture continue de s'adapter et de se renforcer.

Des enseignements pour l'avenir

Pour Frédéric Ménétrey, retenir les enseignements, développer et argumenter concrètement est la meilleure réponse à donner aux prochaines initiatives et pressions politiques qui menacent. La pression des initiatives a contraint le secteur agricole à s'adapter à la communication agressive, et la plupart du temps plus émotionnelle que factuelle, des messages transmis. Si les différentes campagnes laissent des traces de lassitude dans les esprits, elles doivent aussi laisser s'y imprimer les expériences positives acquises dans la lutte. Plutôt que de se crispier sur le négatif, nous devons résolument défendre avec fierté les aspects irréfutables et factuels de la nécessité vitale de l'agriculture et des avantages de notre production agricole que certains ne veulent simplement pas entendre.

Organisation:

AGRI Fribourg Freiburg (Union des Paysans Fribourgeois)

Informations:

Murielle Chassot, vice-présidente AGRI Fribourg Freiburg 079 583 96 31

Denise Schafer, vice-présidente AGRI Fribourg Freiburg 079 563 18 10

Frédéric Ménétrey, directeur AGRI Fribourg Freiburg 079 293 68 70

Légende photo 1: Nouveau président Adrian Brügger

Légende photo 2: Frédéric Ménétrey (directeur), Denise Schafer (vice-présidente), Adrian Brügger (nouveau président), Murielle Chassot (vice-présidente)

Légende photo 3: Impression de l'assemblée

AGRI Fribourg Freiburg est l'association faîtière fribourgeoise de défense professionnelle agricole. Outre la défense des intérêts généraux de l'agriculture fribourgeoise, AGRI Fribourg Freiburg propose des prestations de services et du conseil aux exploitants agricoles. Elle tient également le secrétariat d'organisations professionnelles. Son siège est à la Route de Chantemerle 41 à 1763 Granges-Paccot. Depuis le 31 octobre 2023, l'Union des Paysans Fribourgeois s'est dotée d'une nouvelle identité: AGRI Fribourg Freiburg.